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В России решили на 
з а к о н о д а т е л ь н о м 
уровне бороться с 
треш-стримами – но-
вомодным явлением 
трансляции в интер-
нете, в ходе которой 
совершаются противо-
правные деяния с де-
монстрацией жестоко-
сти, издевательств над 
людьми и животными, 
как правило, с целью 
заработка денег и уве-
личения своей аудито-
рии. С английского 
термин trash stream 
переводится как «му-
сорная трансляция». 

Вообще, понятие «треш-
стрим» появилось в 2010 годах 
на территории стран СНГ. Во 
время треш-стримов людей 
бьют, заливают перцовым бал-
лончиком и используют другие 
способы причинить физическую 
и эмоциональную боль – вплоть 
до тяжёлого вреда здоровью и 
даже смерти. И на подобные 
вещи находятся свои зрители. 
Более того, они выступают ак-
тивными участниками действа, 
отправляя за просмотры денеж-
ные пожертвования – донаты.  

Согласно статистике, каждый 
пятый интернет-пользователь в 
России хотя бы раз сталкивался 
с треш-стримом. Но, что отрадно, 
абсолютное большинство рос-
сиян уверено, что такое нужно 
блокировать. 

Как отмечают СМИ, одним из 
основателей треш-стриминга 
можно считать некоего Кирилла 
Зырянова. Блогер стал популяр-

ным после очередной трансля-
ции по игре Dota 2, во время ко-
торой ему случайно выбили 
зубы. Несмотря на то, что за 
стримом наблюдало не более 40 
человек, блогер даже стал участ-
ником телерепортажа и обрёл 
известность.  

Из других «диких показов» 
можно отметить громкую исто-
рию Станислава Решетняка. В 
2020 году он вёл трансляцию со 
своей приятельницей Валенти-
ной. Поссорившись и подняв 
руку на подругу, он затем выста-
вил полуголую девушку на мо-
роз. Валентина просила впу-
стить её в дом, но так этого и не 
дождалась – она скончалась от 
кровоизлияния в мозг. Вскоре 
Станислав затащил тело де-
вушки обратно, но вести стрим 
не перестал. Подписчики стали 
писать блогеру, что с Валенти-
ной что-то случилось. Мужчина 
пытался оказать ей помощь, но 
безуспешно. Приехавшая ско-
рая только констатировала 
смерть женщины. Решетняка от-
правили в колонию строгого ре-
жима на 6 лет.  

В начале 2022 года волго-
градский стример Павел П., из-
бивший мать и бабушку в пря-
мом эфире, получил за это 10 су-
ток ареста. Ещё один герой 
треш-показа, впоследствии по-
павший в тюрьму, – Сергей К., 

который напоил бездомного че-
ловека алкоголем в марте 2022 
года. Мужчина скончался от ал-
когольной интоксикации. Уго-
ловное дело было возбуждено 
по части 1 статьи 109 
УК РФ («Причинение смерти 
по неосторожности»). 

Последней каплей терпения 
для общественности стал недав-
ний случай, когда блогер с мил-
лионной аудиторией Сергей Ко-
сенко в погоне за просмотрами 
решил бросить своего двухме-
сячного ребёнка в высоченный 
сугроб. Восторга это не вызвало. 
Позже Косенко оправдывался, 

что это была кукла. На неради-
вого «папашу» с обвинениями 
набросились подписчики его ка-
нала, а следом СМИ, представи-
тели Госдумы и даже Следствен-
ный комитет.  

Так, депутат от КПРФ Нина 
Останина отметила, что ребёнок 

для этого блогера — лишь сред-
ство прославить себя. «Он пи-
шет, что бросал в сугроб куклу. 
Сама модель поведения недопу-
стима. Это уже на грани челове-
ческого. И транслирование этого 
через соцсети недопустимо. Это 
атака на институт семьи», – под-
черкнула Останина. 

Также депутат выразила со-
жаление, что пока не вступил 
силу закон запрете пропаганды 
насилия и жестокости в соцсе-
тях. По словам Нины Останиной, 
если бы проект, в создании ко-
торого она участвовала, был 
принят, Косенко «грозило бы от-
лучение от социальных сетей на-
всегда, и он навсегда бы поте-
рял бы право заниматься этим 
хайпом». 

В свою очередь спикер Гос-
думы Вячеслав Володин после 
этого случая в своём телеграм-
канале рассказал, что законы о 
запрете треш-стримов Госдума 
рассмотрит в приоритетном по-
рядке. В частности, предлага-
ется отнести треш-стримы к ин-
формации, запрещённой к рас-
пространению. Социальные сети 
обязаны будут мониторить такой 
контент и удалять его. Организа-
торов и участников треш-стри-
мов будут штрафовать на сумму 
до 700 тысяч рублей с изъятием 
оборудования для ведения 
трансляций. Факт ведения таких 
трансляций станет отягчающим 
обстоятельством, а также квали-
фицирующим признаком по де-
сяти статьям Уголовного кодекса 
(среди которых убийство, умыш-
ленное причинение вреда здо-
ровью, побои, истязание, похи-
щение человека, использование 
рабского труда). 

Нина Останина считает, что 
нужно говорить не только об от-
ветственности за ведение про-
тивоправной трансляции, но и 
об ответственности зрителей, 
которые оплачивают это.  

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Треш-стримеров 
возьмут на контроль

В среднем по миллионникам ежемесяч-
ный платёж за однокомнатную квартиру на 
вторичном рынке возрастёт на 64,6–99,4% 
с учётом роста ставок по ипотеке с 10% до 
17% и цен на жильё от 3,9% до 25,9% в за-
висимости от города. Меньше всего он вы-
растет в Санкт-Пе-
тербурге – на 
64,9%, больше 
всего в Челябин-
ске – на 99,4%. 
Москва чуть обго-
няет северную сто-
лицу: платёж уве-
личится на 66,6%. 
Для наглядности 
уточним: если в на-
чале года за мос-
ковскую однушку в 
среднем приходи-
лось платить 82,8 
тысяч рублей, после повышения ключевой 
ставки платёж будет составлять около 138 
тысяч. 

Центробанк считает, что рынку требуется 
охлаждение, и поэтому поддерживает меры 
правительства по увеличению первона-
чального взноса по льготным программам 
с 20% до 30%, снижению предельного раз-
мера субсидий на льготную ипотеку и сокра-
щению максимального размера кредита 
для Москвы, Петербурга и соответствующих 
столицам областей c 12 до 6 млн рублей. Че-
рез несколько часов после заявления пра-
вительство повысило размер первоначаль-
ного взноса до 30 процентов и снизило ли-
мит до 6 миллионов. Какую квартиру можно 
купить в Москве за 6 миллионов? Да прак-
тически никакую. 

«На наш взгляд, это приведёт к некото-
рому охлаждению ипотеки, но основной эф-
фект в целом на портфель ипотеки будут 
оказывать повышение ключевой ставки. 
Также влияние оказывают наши макропру-
денциальные меры, которые, кстати, с 1 ян-

варя еще дополни-
тельно будут уже-
сточены, и об этом 
было объявлено», 
– сообщила Эль-
вира Набиуллина. 

Опасность ны-
нешней ситуации, 
по мнению главы 
«ЦИАН.Аналитики» 
Алексея Попова,  
состоит в озвучен-
ной риторике регу-
лятора, что высо-
кие ставки – это 

надолго. «Сценарий «взять кредит сейчас и 
в обозримом будущем его рефинансиро-
вать» выглядит всё более спорным. Факти-
чески ипотека по рыночным условиям на 
какое-то время становится актуальной для 
кредитов с большим первоначальным взно-
сом (или для тех заёмщиков, которые пони-
мают, что скоро смогут погасить существен-
ную часть долга)», – считает эксперт.  

Тем временем объём нераспроданного 
жилья в новостройках достиг рекордных с 
начала измерений (января 2020 года) 71,1 
млн кв. м. Иначе говоря, количество нерас-
проданных строящихся квартир составило 
67% от всего строящегося жилья. Новень-
кие, только что отстроенные квартиры ждут 
своих владельцев. Но только дождутся ли?  

Александра Смирнова

Ипотека, новый год! 
Что год грядущий нам готовит? Тем, кто собрался взять ипотеку, 

– увы, ничего хорошего. Ещё в последние дни уходящего 2023 года 
Центробанк объявил о намерении ужесточить правила выдачи 
ипотеки с 1 марта.

Нынешняя зима выдалась довольно мо-
розной и снежной, из-за чего один за дру-
гим вскрываются недостатки городских 
коммунальных служб. Во многих районах 
Москвы коммунальщики не справляются 
с банальной уборкой и вывозом снега.  

Мне поступают неоднократные жалобы 
от жителей Гольяново на ненадлежащее 
содержание дворовых территорий и тротуа-
ров ГБУ Жилищник района Гольяново. Во 
многих дворах дворников практически не 
видно, ни снег, ни лёд не убираются. В пер-
вую очередь от этого страдают пенсионеры 
и родители с детьми, с коляской проехать 
по дворам можно с большим трудом, на го-
лолёде люди регулярно получают травмы.  

Вместо соответствующей работы 
управляющая компания, видимо, в 
оправдание своей бездеятельности, раз-
весила объявления о том, что содержание 
дворовых территорий жителями не опла-
чивается. А кем же тогда, простите, оно 
оплачивается? ЖКХ финансируется из го-
родского бюджета, а как мы знаем, поло-
вину доходов бюджета Москвы состав-
ляют налоги москвичей, плюс налоги ор-
ганизаций и другие сборы. Если заглянуть 
на портал Госзакупок, то можно обнару-
жить, что только в декабре на «оказание 

услуг по уборке территории Гольяново в 
период выпадения обильных атмосфер-
ных осадков» были размещены тендеры 
почти на 10 млн рублей, не считая тенде-
ров на аренду спецтехники для нужд ГБУ 
«Жилищник района Гольяново».  

На бумаге проблем нет – штатные рас-
писания закрыты, бюджетные средства 
тратятся, фото убранной когда-то террито-
рии прилагаются. Однако, судя по количе-
ству снега во дворах, на деле проблемы 
уборки не решаются, а только становятся 
всё более системными, и не только в 
уборке и содержании дворов, но и в со-
держании жилых домов, о чём мною пе-
ред праздниками было направлено обра-
щение в Префектуру ВАО. Есть большая 
вероятность того, что эта имитационная 
деятельность может привести к аналогич-
ному коллапсу, что мы наблюдаем сейчас 
в Подмосковье.  

Подготовил обращение заместителю 
Мэра по вопросам ЖКХ П.П. Бирюкову 
с просьбой принять меры для контроля 
за работой ГБУ Жилищник Гольяново 
по уборке снега и наледи в пешеходных 
зонах. 

Сергей Савостьянов, депутат  
Московской городской Думы

Коммунальщики не справляются


